

Colaboraciones

MAYORDOMÍA DE SAN SEBASTIÁN

En su origen fue una cofradía devocional que ya existía con anterioridad a 1517 y que en 1535 contaba con 612 hermanos, según leemos en el manuscrito de Domínguez de la Coba. En la actualidad, aunque es una mayordomía, cuenta con gran número de mayordomos para organizar las fiestas de San Sebastián en su ermita mudéjar del siglo XIV, en Las Peñas.

Para sufragar los gastos de la festividad, en el 20 de enero y su víspera o fin de semana posterior al de la fiesta de San Antón de los ricos, siguen solicitando donativos en especie para su-bastarlos en la tradicional "pará", la cual tiene lugar en las primeras horas de la tarde del día principal de la fiesta y como acto de conclusión.

Se inician los actos en la tarde de la víspera, celebrándose una misa en sufragio por los difuntos de la mayordomía, se reparte pan bendito y después se enciende la hoguera. En el día principal se principia con la recogida del pan bendito, después la celebración de la misa solemne, nuevo reparto de pan bendito y acaba la mañana con la procesión por el barrio de Las Peñas.

FERMIN PARDO

HORARIOS DE MISAS

De Lunes 21 a viernes 25:

9:00h Capilla Residencia
18:30h Capilla Madres Agustinas
19:30h Parroquia San Nicolás

Sábado 26:

9:00h Capilla Residencia
9:30h Capilla Madres Agustinas
18:30h Capilla M^a Inmaculada
19:30h Parroquia San Nicolás
20:00h Parroquia El Salvador

Domingo 27:

9:00h Capilla Residencia
9:30h Capilla Madres Agustinas
12:00h Parroquia El Salvador (San Antonio Abad)
19:30h Parroquia San Nicolás

SÍGUENOS EN



Comunidad cristiana
de Requena

www.iglesia-en-requena.es

AVISOS

MISA FUNERAL POR LA HNA. ROSA, DOMINICA.- El próximo martes 22 a las 11:30h en la Capilla de las Dominicaz rezaremos por el eterno descanso de la Hna. Rosa.

MANOS UNIDAS.- Ya están a la venta en la sacristía los tickets para la Cena del Hambre que tendrá lugar el próximo viernes 1 de febrero en el Centro Social a partir de las 20h. El donativo son 3€. Os recordamos igualmente que también están las Velas por un donativo de 2€

CONSEJO DE ECONOMÍA.- Se reunirá el próximo miércoles 23 a las 19:30h en los Locales de la Fundación.

FORMACIÓN LITURGIA.- El próximo jueves 24 a las 20h en los Locales de la Fundación (está abierto para todo el que quiera participar).

PEREGRINACIÓN A FÁTIMA.- Organizado por la Parroquia del 25 al 29 de abril. Más información en la sacristía o en la Agencia DELA Viajes de Requena.

ENCUENTRO VOLUNTARIADO CÁRITAS.- Miércoles 23 a las 17h en los Locales de la Fundación.



Objetivo Curso Pastoral

2018-2019

en Cristo **PROFUNDIZAR** en la celebración de la fe como cimiento fundamental de la acción evangelizadora de nuestra Comunidad

Comunidad cristiana de Requena -Parroquias de El Salvador y San Nicolás

Hoja Parroquial Comunión

Comunidad Cristiana de Requena

Año I

Enero 2019 - Parroquias de El Salvador y San Nicolás

n. 08

Tú también eres hijo amado



EDITORIAL

El pasado domingo celebrábamos la solemnidad del Bautismo del Señor escuchando en el Evangelio esas palabras del Padre: "Tú eres mi hijo amado". ¿A quién no le gusta que le digan que es amado? Pues a Cristo también le llenaría de gozo sentir en su existencia terrena ese amor que procedía del Padre y que se derramó sobre él con la unción del Espíritu Santo.

Pero ese día no solo nos fijamos en el Bautismo del Señor, sino que, al contemplar esta escena, nace en nosotros una sincera acción de gracias por ser contados entre los hijos de Dios, pero sobre todo sentirnos amados por el Padre. Por eso, el día de nuestro Bautismo de algún modo también se oyó esa voz del Padre: "Tú también eres mi hijo amado", lo que ocurre es que en aquel momento no estábamos capacitados para entender el lenguaje de Dios; es con el tiempo y por el desarrollo de la Fe en nuestras vidas cuando comprendemos este mensaje de nuestro Padre, porque, si miramos atrás... ¡en cuántas ocasiones nos hemos sentido especialmente amados por Dios! Por eso todos los días debíamos agradecer a Dios el don del Bautismo y sobre todo rezar por aquellos que lo hicieron posible. ¡Qué gran regalo nos hicieron! ¿Verdad?

Es precisamente este sentirnos amados por el Padre, es precisamente el amor de Dios en nosotros el que nos da fuerza para seguir a Cristo y para dar

testimonio de nuestra Fe, no de una manera sutil y acomodada, sino hasta llegar incluso al derramamiento de nuestra propia sangre, la expresión máxima del testimonio: el martirio. Por eso, en este domingo en que celebramos la fiesta de San Sebastián, debemos preguntarnos hasta qué punto amamos al Señor, porque, si no le amamos con todas nuestras fuerzas, querrá decir que todavía no le hemos acogido plenamente en nuestras vidas, que a lo mejor mantenemos una relación superficial y no le hemos dejado entrar hasta el rincón más profundo de nuestras entrañas.

También quisiera, en este curso en que como Comunidad nos fijamos en la Pastoral Familiar, recordar la importancia de transmitir este mensaje del Padre a los hijos y nietos. Tal vez, en muchas ocasiones, consideramos que transmitir la Fe es bautizarlos y que aprendan el catecismo, pero realmente no es así. Hay que partir de que la Fe es una experiencia que afecta a los cimientos propios de la vida, como el amor de la familia. Por ello es importante que los hijos y nietos desde su nacimiento, al igual que son capaces de sentir y de impregnarse del amor de la gente que les rodea, les ayudemos a "sentir", "experimentar" el Amor del que es por el Bautismo su verdadero Padre. No hay que esperar a que "se hagan mayores", sino rezar con ellos desde su nacimiento. Ellos ya percibirán que eso es importante, porque... ¿cómo aprende un niño a

COMUNIÓN - Domingo II T.O Ciclo C
COMUNIÓN - Domingo II T.O Ciclo C

amar? ¿Estudiándolo? ¡No! Sintióse amado. Pues... ¿cómo aprende un niño a vivir la fe? Sintióndola a su alrededor. Y también es importante no "infantilizar" el Evangelio; hay que ayudarles a entenderlo, pero nada más: conforme crezcan ya irán comprendiendo...

Desde este sentirnos amados por el Padre, sigamos el camino que el Señor nos ha marcado a su paso por este mundo, un camino de exigencia, pero sobre todo un camino de plenitud y de esperanza cierta, dando el mejor de los testimonios: amando.

VUESTRO PÁRROCO

VIDA PASTORAL

VIDA ASCENDENTE

El próximo 26 de enero hará un año en que oficialmente iniciamos en nuestra Comunidad los grupos del Movimiento Vida Ascendente con el deseo de que nuestros mayores, a los que tenemos tanto que agradecerles, tuvieran un espacio propio en nuestra vida pastoral y de esta manera se sintieran parte activa, y necesaria, de nuestra Evangelización.

Ese día vino el Delegado Diocesano de Pastoral de Mayores, D. Luis Sánchez, y la presidenta de este Movimiento en Valencia. Y desde ese encuentro tres grupos iniciamos esta andadura, aunque ahora ya somos 5 grupos con un total de casi 40 personas. Debemos reconocer que al principio el nombre, como se suele decir, nos "tiraba para atrás". Parecía que era para gente ya muy mayor y que era casi como anunciar que la vida se acababa; además no sabíamos a qué nos comprometía este Movimiento. La verdad es que después de un curso estamos contentos porque nos permite reunirnos al menos una vez al mes para tratar temas muy sencillos que nos ayudan a reflexionar acerca de la fe y de nuestras relaciones humanas en esta etapa de nuestras vidas.

Vida Ascendente nos ofrece además encuentros como por ejemplo el que vivimos en junio pasado, el final de curso donde nos reunimos todos los que formamos Vida Ascendente en nuestra Diócesis. Tuvimos una charla sobre la vida de San Vicente Ferrer en el Arzobispado, comimos en un clima de fraternidad y luego participamos en la misa en la Catedral con la presencia de la imagen peregrina de la Virgen de los Desamparados.

Vida Ascendente es un movimiento eclesial que busca llevar el Evangelio a mayores y jubilados para que aportemos a la Iglesia y a la sociedad nuestra Fe, nuestra experiencia y nuestro tiempo. Por lo que está orientado especialmente a personas a partir de los 65 años (aunque eso no impide que alguien más joven pueda formar parte de estos grupos).

Ya que esta etapa de la vida es un tiempo precioso para intensificar nuestra relación personal con el Señor y redescubrir cuán dichosos somos al formar parte de esta gran familia que es nuestra Comunidad Cristiana... ¿Estás dispuesto a formar parte de este Proyecto?... ¡TE ESPERAMOS! ¡TE NECESITAMOS!

ANIMADORES DE VIDA ASCENDENTE



El Santo de la Semana:

SANTA EMERENCIANA

23 de enero

Se sabe poco de esta mártir romana. Su vida, de 13 o 14 años, se sitúa a finales del siglo III y principios del IV. Era hermana de leche de santa Inés de Roma (21 ene). El papa san Dámaso (11 dic) compuso un epigrama para santa Inés, en el que habla de una nodriza de la santa, que bien pudo ser la madre de Emerenciana.

Según la tradición, tres días después del martirio de Inés, Emerenciana estaba orando con un grupo de cristianos ante el sepulcro de su hermana cuando fueron sorprendidos por los paganos, que apedrearon a la joven. El cuerpo lapidado de Emerenciana fue recogido por los cristianos y enterrado en el cementerio de la Vía Nomentana de Roma, igual que Inés.

En ese lugar se levantó después una basílica, sucesivamente restaurada, donde se veneran las reliquias de las dos santas. La diócesis de Teruel festeja Emerenciana como a su patrona desde 1361 cuando, según la tradición, se trasladó allí la cabeza de la santa. A partir del siglo XV abundan los testimonios escritos sobre la presencia de esta reliquia en esta ciudad.

Frases para Meditar

"Porque dando es como se recibe; olvidando, como se encuentra; perdonando, como se es perdonado; muriendo, como se resucita a la vida eterna."

San Francisco de Asís



Nuestras aldeas

Los Pedrones. Algunas notas históricas sobre la ermita

«La ermita encuéntrase al Norte y separada de los barrios. Se levanta sobre una meseta que forma, a la manera de salón, sirviéndose de vestíbulo, con sus copas frondosas, unas encinas seculares. Sitio ciertamente pintoresco adecuado y que está convidando a la contemplación y a la poesía. Fundada fue en el 1766 por los ascendientes de la hoy dilatada familia de Pedrón, tan apreciada en el país. Se levantaba en el propio sitio que existió, territorio entonces de El Salvador, ahora de Santa María, llamado Hoya de la Carrasca, por D. Antonio Pedrón y hermanos, para proporcionarle el sacrificio de la Misa, con escritura que pasara en esta ciudad el 23 de mayo de 1768 ante la fe pública del escribano de su número Ginés Herrero y Gallego.

[...] La imagen primitiva de la Purísima que en ella se veneraba como patrona, dice [Herrero y Moral] que fue propiedad del prestítero D. Carlos Moral quien la cedió para culto; que en cabeza de altar estaba

colocado un cuadro de lienzo en cuya pintura se representaba san Antonio, san Isidro y san José; y que en 1876 se le agregó la sacristía y se compró la campana, a costa de D. Antonio Pérez García y con ayuda de los vecinos. Por otra parte afirma que con ocasión de la epidemia colérica de 1885 en la que muchas familias de la ciudad huyeron a los caseríos y aldeas del término, tanto los habitantes de Los Pedrones como las gentes que allí se instalaron de Requena se invocaron a san Antonio de Padua como protector. Como gratitud por haberse librado de la epidemia adquirieron una imagen de talla del referido santo que se trajo de Barcelona y que costó la cantidad de 851 reales. Recoge además la lista de vecinos y forasteros que aportaron donativos para este fin».

Fermin Pardo - Salvador Cebolla, Origen de las parroquias centenarias en las aldeas de Requena, p. 44-45.



Voces Consagradas

DOMINICAS DE LA ANUNCIATA

Según las palabras del Padre Francisco Coll, las Hermanas Dominicas de la Anunciata deben:

"Esparcir la verdadera doctrina enseñándola por las poblaciones grandes y pequeñas"
e "Iluminar de este modo las tinieblas de la ignorancia".

La Congregación, fiel al carisma específico y a su especial vocación dominicana, plasma como ejes esenciales la contemplación y el anuncio:

"Contemplar y dar a los demás lo contemplado".

"Contemplando en el misterio de la Anunciación la entrega del Verbo a la humanidad, encontraremos el amor, la luz y la alegría que nos impulsen a promover a la persona humana hacia la plenitud en Cristo y ayudar así a la configuración cristiana del mundo".

(CONTINUARÁ...)

Aprovechamos este apartado para recordar a la Hna. Rosa, Dominica de la Anunciata, que el pasado martes 8 partió a la Casa del Padre. Agradecemos a Dios su vida consagrada al servicio de la Iglesia, y sobretodo su testimonio en medio de nuestra Comunidad cristiana. Que el Señor le conceda su paz y la haga pasar ante su presencia, ella que lo amó y lo sirvió aquí en la tierra. D.E.P.